

# NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 19 DE ABRIL DE 2019

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 137

\$8.00

LA IP LOCAL PREVÉ UNA SEMANA MAYOR DE AL MENOS MIL 200 MILLONES DE PESOS

## Detonan las ventas

Vacacionistas hacen sentir su peso económico en restaurantes, sobre todo de la costa, así como en cines, tiendas departamentales, comercios y demás ramas de la industria sin chimeneas yucateca

Candelario Robles/Mérida

Al arrancar el período fuerte de la Semana Santa, en Mérida los negocios como restaurantes, plazas, comercios, cines y centros de entretenimiento ya tienen "lentos" de vacacionistas y esperan un incremento en ventas de hasta el 50 por ciento.

Estimaciones de empresarios locales indican que en esta Semana Mayor se obtendrá una derrama económica por unos mil 200 millones de pesos, cinco por ciento más que el año pasado.

La dirigente estatal de la Cámara Nacional Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), Alejandra Pacheco Montero, destacó que la actividad en restaurantes, principalmente los ubicados en la costa, incrementaron de manera considerable.

Sobre el tema, personal de restaurantes de pescados y mariscos de la ciudad indicó que en esta temporada se prevé un alza en ventas de

30 a 50 por ciento.

Pacheco Montero mencionó que las altas temperaturas propician que más personas acudan a las playas yucatecas, por lo que hay más demanda en el consumo de alimentos preparados a base pescados y mariscos.

Por su parte, el dirigente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Mérida (Canacome), Michel Salum Francés, resaltó que hoteles, restaurantes, touroperadores y agencias de viajes, entre otros, elevaron sus ventas desde esta semana.

Aseguró que los hoteles afiliados a este organismo empresarial reportan reservaciones que le garantizan tener una ocupación, durante las dos semanas, de entre 75 y 90 por ciento. Mérida, dijo, será una ciudad muy concurrida, pues la mayoría de los visitantes se hospedan en la capital yucateca.

Negocios P>12

Foto: Jorge Acosta



LAVATORIO Y EUCARISTÍA...

Con gran devoción, la feligresía yucateca vivió el Jueves Santo en la Catedral, marco en el que se cumplió con el rito del lavatorio de pies y se recordó la institución de la Eucaristía.

Religión P>10

**PLANEAN COMPLEJO INDUSTRIAL EN YUCATÁN**  
Directivo de firmas chinas se entrevista con Vila  
Gobierno P>5



**FRENTE FRÍO EN VIERNES SANTO, EL PRONÓSTICO**  
Mérida P>4



LAMENTA SUICIDIO

Corrupción, nueva peste del mundo, dice AMLO

Agencias/México

Un día después del suicidio del ex mandatario de Perú, Alan García, relacionado con el caso Odebrecht -una trama de alcance internacional que el sexenio pasado tocó a México-, el presidente Andrés Manuel López Obrador aprovechó ayer para criticar al neoliberalismo y la corrupción.

"Lamento el suicidio del ex presidente de Perú, Alan García y todo alrededor del caso Odebrecht. La corrupción es la nueva peste del mundo", escribió en Twitter el Presidente.

El tabasqueño añadió que "el neoliberalismo unió los negocios privados a los públicos. Urge separar el poder económico del político; que el gobierno represente a todos".

García Pérez murió la mañana de anteayer, luego de dispararse en la cabeza, para evitar ser detenido por el delito de lavado de activos en el caso de la multinacional de origen brasileño.

El gobierno de AMLO, que impulsa una Guardia Nacional como parte de su estrategia de seguridad, planea consolidar una unidad policial contra el lavado de dinero, es decir, la creación de una guardia de finanzas.

País P>1

DEPORTES

Foto: José Acosta



CON UN PIE EN SEMIS...

Venados hizo valer su condición de local en el "Carlos Iturralde Rivero" al tomar ventaja de dos goles sobre el Club Atlético Zacatepec, en el juego de ida de los cuartos de final del Clausura 2019 del Ascenso MX. El pase a siguiente ronda en la liguilla se decidirá el domingo en el "Agustín Coruco Díaz", cuando los ciervos devuelvan la visita.

**PROTEGERÁ TREN MAYA ÁREAS VERDES**  
Desarrollos urbanos en estaciones tendrán solo 30% de construcción  
Finanzas P>5

**ACTUALIDAD**  
**DÍAS PARA LEER**  
Recomendaciones de libros para estas vacaciones  
P>6

**DEPORTES**  
**LEONES EVITA BARRIDA**  
P>11



FACTOR HUMANO, PRINCIPAL CAUSANTE DE PERCANCES: POLICÍA FEDERAL

## La Mérida-Cancún, vía más peligrosa

Nalleli Calderón/Mérida

Para evitar o reducir los riesgos fatales de un accidente vial en las vías terrestres en estas vacaciones de Semana Santa, las autoridades recomiendan a los automovilistas respetar las normas de seguridad contenidas en la

Ley de Tránsito y Vialidad del Estado, así como los señalamientos, límites de velocidad y no conducir bajo los efectos de bebidas alcohólicas ni estupefacientes.

Y es que, con base en los más recientes datos del Anuario Estadístico de Accidentes en Carreteras Federales de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en 2017 se registraron 198 accidentes viales en diversos tramos del Estado, en los cuales 30 personas fallecieron y 168 resultaron heridas. Los daños materiales fueron valuados en más de 16 millones de dólares.

El reporte arrojó que las carreteras del tramo de cuota y libre hacia Quintana Roo, es decir, la vía Mérida-Cancún y la Mérida-Puerto Juárez, reportaron el mayor índice de accidentes con 51 y 48 siniestros, respectivamente. Lo que representa el 50 por ciento del total.

De acuerdo con la Policía Federal, la falta de precaución, no verificar las condiciones del automóvil al salir de viaje y el exceso de velocidad, son factores que pueden ocasionar accidentes viales.

Reportaje P>6 y 7

OPINIONES DE HOY

Sol Ceh Moo, Daniel Uicab Alonzo, Rodrigo Us May, Elman Rosado Arce, Alejandro Castro Escalante P>2 y 3  
Guadalupe Loeza, Daniel Cabeza de Vaca, Fernando Díaz Naranjo País P>4

NOVEDADES EN LAS REDES  
novedadesyucatan.com

